



ENTRE PATRIMOINE ET ARTISANAT

Kenza EN-NOUYRY

À Ancenis-Saint-Géréon, au 119 rue des Douves, Cultivons les Cailloux investit un bâtiment à l'histoire singulière : ancienne habitation, puis usine de galoche, ce lieu marque encore par son architecture moderniste et son passé industriel.

Aujourd'hui, l'association y promeut la consommation responsable, l'artisanat local et les valeurs de collaboration, dans un espace partagé mais sous-exploité, en manque de visibilité et d'unité.

Le projet propose de révéler ce potentiel en créant un véritable signal urbain et un lieu fédérateur. La transformation du bâtiment s'articule autour d'une idée simple : tirer parti de l'environnement proche — Loire, château, office de tourisme — pour renforcer l'identité du lieu et encourager les synergies.

À l'intérieur, les espaces se réorganisent :

- Un espace d'exposition, vitrine du patrimoine et des savoir-faire, en partenariat avec l'Office de Tourisme voisin.
- Un magasin ouvert, valorisant la production artisanale locale.
- Des ateliers partagés, favorisant la transmission et la création.
- Au sommet, un belvédère, offrant une vue inédite sur le territoire.

Entre mémoire industrielle et usages contemporains, le bâtiment de Cultivons les Cailloux devient une étape clé des parcours touristiques.

Ce lieu hybride incarne une reconversion douce du patrimoine, devient un moteur de dynamisme local et un repère dans le tissu urbain.



ADMIRER



MONTER



ACCÉDER

